

# ECONOMÍA Y TRABAJO



» PERSONAS VULNERABLES EN LA UE  
El 22,5% de los ciudadanos de la UE están en riesgo de pobreza. Bulgaria encabeza la clasificación con un 38,9% de población en riesgo de caer en la pobreza. España es el séptimo, con un 26,6%, según Eurostat.



Miembros del comité de empresa de la planta de Alcoa en A Coruña bloquean ayer la salida de la factoría. / M. DYLAN (EP)

## Alcoa cierra dos fábricas en España y culpa al precio de la energía

CRISTINA HUETE, Ourense  
La multinacional del aluminio Alcoa anunció ayer por sorpresa que va a cerrar dos de las tres plantas que tiene en España, la de Avilés y la de A Coruña. La decisión deja en la calle a

317 trabajadores en la factoría asturiana y a 369 en la gallega. La empresa apeló a las pérdidas millonarias en ambas factorías por culpa del elevado precio de la energía y las materias primas. El anuncio cogió por sorpresa y enfadó a los gobiernos regionales y al Ministerio de Industria. Los trabajadores, sin embargo, aseguraron que tenían algo drástico, porque Alcoa dejó hace tiempo de invertir en las plantas y le acusaron de hundir su competitividad.

El grupo estadounidense Alcoa pretende mantener solo abierta la factoría que tiene en San Ciprián (Lugo), donde cuenta con 1.300 trabajadores. Los cerca de 700 restantes con los que ahora cuenta en Avilés y A Coruña perderán sus empleos si el histórico fabricante de aluminio cumple con sus planes. Lo justifica por la competencia china, el precio de la materia prima y el elevado precio de la energía. Pero también porque son plantas "afectadas por problemas estructurales productivos y tecnológicos como su menor capacidad de producción, una tecnología menos eficiente y elevados costes fijos".

Esta parte es la que les duele a los representantes sindicales, que sostienen que la multinacional ha dejado morir ambas plantas sin realizar apenas inversión en ellas en los últimos años, provocando una "progresiva pérdida de competitividad".

Frente al llamamiento a la negociación que hace el Gobierno central y las comunidades afectadas, Alcoa sostiene que es difícil que pueda debatir algo más que el plan social iniciado "para reducir en lo posible el impacto en la plantilla". "La industria española

no presenta en este momento ninguna ventaja con respecto a la de Europa", aseguró ayer un portavoz de la empresa, que ve "muy complicado" poder alcanzar algún acuerdo con las Administraciones españolas para mantener estas fábricas. La multinacional apuesta por otros países europeos como Islandia o Noruega en los que "la energía es más barata y la tecnología más moderna".

El cierre llevaba cuatro años sobrevolando estas dos plantas. A

### Los Gobiernos piden una negociación

El presidente de la Xunta, Alberto Núñez Feijóo, responsabilizó al Gobierno de no dar un alivio económico a la empresa en materia de precios de energía al no haber gastado "la partida económica reservada en los Presupuestos Generales de 2018 para empresas electrointensivas".

Por su parte, el presidente

asturiano, Javier Fernández, cargó contra la empresa, por "la insólita forma de proceder", ya que hasta ahora no había advertido de un posible cierre.

El Ministerio de Industria mostró sorpresa y también reprochó a la empresa que "nunca había informado de que podía adoptar una decisión en este sentido" en las reuniones mantenidas en los últimos tres meses. Pidió a la firma que inicie un proceso de negociación para buscar alternativas al cierre de las plantas y los consiguientes despidos masivos.

basta de energía en la que consiguió compensaciones.

En junio, el presidente de la multinacional, Roy Harvey, visitó la planta asturiana y advirtió de que hacían falta cambios en los altos precios de la electricidad. Desde entonces, el coste de la energía no ha hecho más que subir. El incremento del precio de la energía supone el 40% de los costes de producción. También influye bastante el coste de la materia prima. Y esto llevó a la empresa a anunciar pérdidas en 2018 y una situación similar el próximo.

Los trabajadores ya se han concentrado a la entrada de la fábrica de A Coruña. El presidente del comité de empresa en la planta, Juan Carlos López Corbacho, dejó claro que los trabajadores van a "responder" a la decisión.

La situación en la factoría de Lugo es diferente. La compañía "puede hacer frente a los malos resultados de la planta de aluminio con los beneficios que obtiene con la de aluminio, por lo que aquí no hay pérdidas", sostiene el representante sindical de la CIG, José Manuel Peña. Pese a esto, los trabajadores de esta planta manifestaron su "total desacuerdo" con el cierre de las otras factorías.

## Berkeley cae en Bolsa un 44% por las dudas sobre su mina en Salamanca

E. G. S. / C. L., Madrid

La compañía energética australiana Berkeley cayó ayer un 43,84% en Bolsa por las dudas sobre su proyecto de construcción de una mina de uranio en Retortillo (Salamanca). La agencia Reuters informó el martes pasado de que el Gobierno se opone al proyecto de la empresa.

Berkeley pretende abrir la que sería la única explotación a cielo abierto de uranio de Europa occidental. La mina cuenta con autorizaciones de la Junta de Castilla y León (de impacto ambiental) pero le faltan otros permisos clave para operar. La autorización previa que le dio el Ministerio de Industria en 2015 está recurrida en la Audiencia Nacional, a la espera de sentencia.

La empresa informó ayer a la CNMV que no sabía nada sobre la supuesta suspensión del proyecto. Un portavoz del Ministerio de Transición Ecológica manifestó su "sorpresa" por las informaciones y negó que se haya tomado la decisión de paralizar la mina. "Seguimos a la espera del informe que está elaborando el CSN", añadió. La ministra de Transición Ecológica, Teresa Ribera, manifestó recientemente en el Congreso sus dudas sobre las autorizaciones del proyecto. Sin embargo, su departamento no ha ordenado al Consejo de Seguridad Nuclear (CSN) que paralice la tramitación, ni este ha emitido un informe negativo, por lo que el proceso de licencia sigue adelante.

### Pendiente desde 2014

El CSN lleva al menos desde 2014 evaluando la solicitud de autorización de construcción, que en última instancia tendría que aprobar o denegar el Gobierno. A lo largo de estos años el CSN ha ido pidiendo información adicional a Berkeley pero no ha llegado a ninguna conclusión.

El CSN es consciente desde 2014 del problema que supone almacenar los residuos radiactivos que genere la planta en los depósitos del hueco de la mina, sobre el que recientemente el Ministerio de Transición Ecológica pidió un informe.

Berkeley, de matriz australiana, debutó en el mercado continuo español en julio pasado con una subida la primera jornada del 52%. En agosto la CNMV alertó de que el elevado precio era anómalo.